

NOTAS REGIONALES

TARRAGONA

En el Palacio de la Generalidad de Cataluña, delegación de Tarragona, se reunieron las autoridades para el acto inaugural de la sucursal de la Caja de Ahorros de la Generalidad de Cataluña. Asistieron el consejero de Agricultura y Economía don Pedro Mias, el ex consejero de Trabajo señor Serra Moret, el comisario de la Generalidad de Tarragona don Pedro Caballé, el de Gerona señor Iria, el alcalde del Ayuntamiento de ésta señor Lloret, y los representantes de las entidades, centros oficiales y Prensa.

El acto inaugural lo presidió el señor Mias, acompañado de los señores Caballé y Lloret. Pronunciaron elocuentes discursos el alcalde y los señores Mias y Caballé, haciendo una referencia del acto al delegado.

Luego se dirigieron al local de la nueva entidad y visitaron la Casa de Beneficencia. En el jardín se repartieron libretas de ahorro entre los asilados y niños de las escuelas nacionales.

En el Hotel de Europa se sirvió un banquete ofrecido por la sucursal de la Caja de Ahorro a los invitados.

Estos visitantes después del Museo, la fábrica de tabacos y otros lugares de belleza artística y arqueológica, regresando a Barcelona.

El gobernador civil, señor Preixa, impuso una multa de cincuenta pesetas, respectivamente, a Jaime Antich Doménech y Ramón Salomón Martí, vecinos de Ulldecona, elementos tradicionalistas que trataron de perturbar el orden durante la manifestación celebrada el 14 de abril último.

Hoy en la plaza de Artilleros se espantó el caballo del carro número 820, de esta inscripción, conducido por su dueño José Virgili, chocando con el carro número 962, de la misma inscripción, conducido por alvaro Creux. Reguító Virgili con lesiones de pronóstico reservado, siendo asistido en el Hospital. Después se le trasladó a su domicilio.

Esta noche en la sala de Radiología del Hospital de esta ciudad, tendrá efecto una conferencia; desarrollando el tema Alcesa pulmonar y su tratamiento médico, el doctor Sans Saletrana, médico numerario de la sección de Medicina de aquel establecimiento. Promete verse muy concurrida tal conferencia.

Mañana se celebra el Día del Libro. El señor Guardias instalará una parada monumental en la plaza de la República.

Hoy tuvo lugar la primera exhibición del cine cultural, iniciada por el «Diario de Tarragona».

El domingo próximo empezará el campeonato provincial de basquetbol, jugando un partido el Gimnástico de Reus.—Estellés.

GERONA

El gobernador civil obsequió ayer con una cena a los periodistas en el paraje «La Barca».

Ayer visitó al gobernador una comisión acreedora de La Papelera Olotina, manifestando que dicha sociedad no pagaba alegando dificultades puestas por la autoridad al cierre de la fábrica y a indicación de la autoridad.

El gobernador dice que si bien dispuso la inspección a La Papelera Olotina, haciendo uso de las facultades que le concede la ley, cuyo resultado está elevado al ministro para su resolución, nunca ha aconsejado que dejen de corresponder los compromisos de pago, tanto más cuanto que los técnicos de la expresada inspección dicen que pueden pagar.

Un grupo de obreros parados de Blanes se ha presentado en las obras del puerto, queriendo trabajar. Después de intervenir el alcalde, se han retirado, gestionándose para que se les coloque en las obras del puerto.

Ha visitado el señor Muntada, de San Juan de las Fontes, al gobernador, manifestándole que tenía que cerrar por falta de trabajo, la cantera donde trabajan 25 obreros. Accediendo a la petición del gobernador, el señor Muntada no cerrará de momento, aunque tuviera que repartir los jornales.

Por la guardia civil han sido denunciados los vecinos de Caldas de Malavella, Esteban y Francisco Noguella, por haber cortado 160 pinos de una finca propiedad de Andrés, sin el correspondiente permiso.

Ha sido detenido por los guardias, auxiliados por el artilero Narciso Majordom, Manuel Rué, de 53 años, vecino de Tortosa y conocido por «Chamero», siendo puesto a disposición del gobernador.—Moner.

SAN BAUDILIO DE LLOBREGAT

En el Sanatorio Frenopático de Nuestra Señora de Montserrat, acaba de formarse un club de fútbol que, bajo la denominación de Montserrat F. C., se halla animado de buenos propósitos para hacer honor al arte del balón. Si a esto se añade que dispone de un magnífico campo de juego, todo hace asegurar para el novel club deportista futuras victorias en su actuación, ya que a sus componentes no ha de faltarles buena voluntad y entusiasmo.

Merece plácemes la dirección del citado establecimiento sanatorial, que se desvela y da todo género de facilidades al paciente club para proporcionar a los pobres enfermos unas horas de expansión y recreo.—X.

BADALONA

El Centre Regionalista, en junta general convocada al efecto, acordó el jueves pasado cambiar su nombre por el de «Centre Republicà de Lliga Catalana». También modificó los estatutos conforme el sentido de su nueva denominación.

En la última sesión del Ayuntamiento se nombró, por aclamación, hijos adoptivos de nuestra ciudad a la insignie actriz Margarita Xirgu y al catadrático de lengua catalana don Pompeyo Fabra.

El Consejo provincial de enseñanza ha enviado a nuestra ciudad un delegado inspector para abrir una información cerca del Consejo local, en el que de un tiempo a esta parte, se han evidenciado hondas diferencias entre sus componentes.

El Centre Catalanista Republicà ha organizado un cursillo de «Orientació municipalista» con la cooperación de la Asociación de Licenciados de Administración Pública.

La primera de las conferencias fue dada anoche por don F. Rosell y Montané sobre «Organización municipal comparada».

La sesión de revalorización del Cine que con tanto entusiasmo ha organizado la Agrupación Excursionista tendrá efecto el próximo martes en el cine Zorrilla.

Dicha Agrupación, para mayor expansión de sus actividades, ha trasladado su domicilio a la calle de León, 24.

Este año se celebrará el tradicional aplec de la Sardana en los terrenos de Vallensana

(Instituto Pujol). La fecha señalada ha sido la del 18 de junio.

La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana pone en conocimiento de sus asociados que el lunes próximo día 24 trasladará sus oficinas a su nuevo domicilio, calle de Ignacio Iglesias, por cuyo motivo aquellas permanecerán cerradas hasta el próximo día 2 de mayo, inclusive.

La Cofradía de la Virgen de Montserrat celebrará mañana domingo solemnísimos cultos en honor de su excelsa Patrona, en la parroquia mayor de Santa María.

A las ocho habrá misa de Comunión general. A las diez Oficio solemne. A las doce, durante la misa, el coro de las Hijas de María cantará una Salve. A las cuatro y media, visita episcopal.

Los sermones han sido confiados al reverendo padre Luis M. Solé, del Corazón de María.

Del 23 al 30 del corriente mes la Liga de Perseverancia de la parroquia de San José hará ejercicios espirituales bajo la dirección del P. Jaime Geron.

Mañana por la tarde en la Joventut Badalonesa se representará el drama en tres actos «La Tosca».—A.

HOSPITALET

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad, se acordó que constara en el acta el sentimiento de la Corporación por el atentado cometido en la persona del industrial carbonero Francisco Ferrándiz Diez así como también protestar enérgicamente del mismo e interesar de las autoridades superiores que se exteme la vigilancia y el celo de los agentes de la autoridad para evitar la repetición de tan luctuosos hechos.

También acordó la Corporación municipal hacer constar su agradecimiento por el concurso que prestó a la fiesta escolar organizada con motivo del segundo aniversario de la proclamación de la República, el señor Marcos Aurelio Vila, de una manera eficaz y desinteresada.

Este año la fiesta del Libro tendrá en nuestra población mucha más importancia que la de años anteriores, si se tiene en cuenta que serán dos las entidades que organizan la venta de libros. De una parte la delegación de Palestra, que ya en años anteriores había organizado dicha venta, lo verificará en la barriada de Santa Eulalia y los elementos del Ateneo Popular de Cultura, lo efectuará en el barrio del Centro, frente a la Casa Consistorial.

Nos complacemos en dar la grata nueva y esperamos que el próximo año puedan organizarse ventas asimismo a las barriadas de Collblanch y La Torresa y deseamos a los elementos organizadores un buen éxito y mucha venta de libros.—Costa.

MANRESA

La Sección d'Esports de Muntanya del C. E. Montserrat efectuó dos excursiones durante las pasadas fiestas de Pascua, recorriendo los Rasos una y Nuria la segunda, con esquís.

El automóvil número 13409-B atropelló en la Muralla al niño Fernando Viñals, de once años, causándole contusiones de pronóstico reservado.

El Club Ajedrez Manresa obsequió a los asilados de la Casa de Caridad, con la tradicional mona.

En el Santuario de San José se darán ejercicios espirituales para sacerdotes del 24 al 29 del corriente.

También se darán algunas tandas de ejercicios durante el próximo mayo.

La unión de grupos de la Federación de Jóvenes Cristianos prepara solemnes fiestas para el domingo próximo en honor a su patrona la Virgen de Montserrat. Serán precedidas de tres interesantes conferencias que se celebrarán el jueves, viernes y sábado.

Promete revestir mucha solemnidad la fiesta que se dedicará a San Jorge, el domingo próximo, organizada por el Casal Regionalista y sus secciones Femenina y Joventut. En la función religiosa que tendrá efecto por la tarde en la iglesia de San Miguel predicará el reverendo doctor Juan Tusquets catadrático del Seminario de Barcelona.

El Centre Excursionista de la Comarca de Bages organiza para los días 30 del corriente y 1 de Mayo una excursión colectiva a Tarragona, Reus, riberas del Ebro y Tortosa, con visita al Observatorio del Ebro.

Los vecinos de la barriada de las Escodinas honrarán a su patrona la Divina Pastora con diversos actos religiosos en su capilla desde el día 23 al 30 del actual.—V.

SALLENT

Ante las autoridades locales y numerosa concurrencia, el pasado domingo procedióse a la capacitación del caudal de agua potable del puezo pozo que debe surtir la nueva red.

El resultado fué completamente satisfactorio.

El Ayuntamiento, en sesión del martes, acordó no permitir la construcción de barracas destinadas a viviendas.

Asimismo se puso a discusión el asunto de las fiestas intersemanales, acordando que, una vez los obreros las trabajen todas, de las tres de que disponer, las autoridades, una sea destinada al lunes de la fiesta mayor, y las otras dos en los días que entre autoridades y obreros se acuerde.—Vila.

MATARÓ

La novel entidad recreativa «Societat Mataronina d'Esbarjo», con domicilio en la Rambla de Mendizábal, 23 (local del Centre de Dependents) celebró el domingo último su baile inaugural que resultó tan brillante como los que anteriormente habían organizado en el mismo local la «Sección d'Esports» del «Centre de Dependents» y después «El Félix», entidades disueltas actualmente.

La junta directiva de la citada «Societat Mataronina d'Esbarjo» ha quedado constituida por los siguientes señores: presidente, don Francisco Arnau Gomá; vicepresidente, don Manuel Llígona Alarcón; secretario, don José María Mauret Moragas; tesorero, don Rafael Carreras Rovira; Vocales: don Buenaventura Subirà, don Lorenzo Pascual Rico y don Ricardo Suari Oller.

El sábado próximo se celebrará en el teatro Clavé Palace, la función que el mes pasado fué aplazada, en la que nuestra compatriota, la notable soprano Argelina Durán, cantará la ópera en cuatro actos, del maestro Verdi, «Otello», acompañada del eminente tenor Antonio Marqués, el barítono Ricardo Fuster y el bajo Canuto Sabat.

A pesar del tiempo lluvioso fueron muchas las personas que el lunes de Pascua se trasla-

daron al Santuario del Corredó, donde cada año se celebra en esta diada su tradicional Aplec.—Corresponsal.

SAN FELIU DE GUIXOLS

Para el primero de mayo la sección ciclista del Casal dels Esports organiza una carrera en el paso de mar, habiendo recibido importantes premios para los vencedores.

El Casal dels Esports batió el domingo y lunes de Pascua al reserva del Centre d'Esports de Sabadell por cinco a cero y cuatro goals a uno, respectivamente.

El Jueves y Viernes santos, se celebraron con la misma solemnidad que en años anteriores, viéndose las iglesias concurridísimas.

Con motivo del aniversario de la proclamación de la República, el Ayuntamiento repartió bonos y metálico, por valor de 1.100 pesetas, cumplimentando de esta manera el acuerdo tomado en la sesión del día anterior.

Durante la semana y en particular el domingo y lunes de Pascua, fué grande la afluencia de forasteros, especialmente de extranjeros, que después de visitar la ciudad y urbanización de San Elm se trasladaban a las vecinas playas de S'Agaró.

En el popular «Hostal de la Gavina» de S'Agaró se inauguró el domingo la temporada de fiestas con la colaboración del Dazzling Jazz de esta ciudad.

Ha sido repartido al público el text otaquígráfico de la documentada interpelación que el diputado por esta circunscripción, don Juan Estelrich, hizo al ministro de Agricultura sobre la grave crisis que atraviesa la industria corcho-taponera.

Desde el 1.º al 11 del actual han fondeado en este puerto cuatro vapores españoles, dos ingleses, uno holandés, uno sueco, uno italiano y dos pallebotes españoles.

Invitada por la Agrupación Romea de esta población, el día 24 de los corrientes, tomará parte en una velada organizada por la citada entidad local la Sección de aficionados del «Ateneu Pi i Margall» de La Bisbal, presentando la obra de Federico Soler, «El Pubill».—Corresponsal.

BLANES

El Primer Casino de Blanes «Societat d'Acció Catalanista», celebró la Pascua de Resurrección con sardanas, conciertos y ballables, todo a cargo de «La Principal de Granollers»; el domingo, a las doce, hubo audición de sardanas frente al local social; a las tres, tocaron un concierto en el salón café, tocando fragmentos de «Los Claveles», «Luisa Fernanda», «Don Gil de Alcalá» y otras que fueron muy aplaudidas y finalmente como terminación del concierto tocaron «La Santa Espina» y «Els Segadors» que fueron frenéticamente aplaudidos por el numeroso público, puesto en pie; a las siete hubo un lucidísimo baile, viéndose el local completamente lleno; a las diez hubo otro concierto y acto seguido baile.

El lunes tocaron sardanas que fueron puntuadas por numerosos entusiastas de tan bella danza, y a las diez se repitió el concierto y acto seguido se celebró baile.

Entre las muchas familias que han pasado la Semana Santa y Pascua entre nosotros recordamos a la señora viuda de Ballester, arquitecto Falguera y familia, médico Bretón, viuda Vilari y hijos Rafael y Juan, Enrique Ferrer e hijos Luis, Margarita y Rosario; Eusebio Llensa, presidente de la Juventud de la Lliga Catalana; Puigdevalls, Fornells, etc.

Ha fallecido en Barcelona doña Teresa Vieta Pons, siendo su muerte muy sentida.

El domingo de Pascua, 16 del actual, en el campo de la Unión Esportiva de Blanes se enfrentaron los primeros equipos del Club Deportivo Europa de Barcelona y el de la U. E. de Blanes, resultando vencedor el Blanes por 3 a 1 gracias al brillante juego que desarrolló lo que le valió los entusiastas aplausos del público.

PONS

Las funciones religiosas de Semana Santa se vieron concurridas al igual que años anteriores.

Las procesiones de estos días que tanto fervor despertaban, este año no se celebraron.

En el mismo día, y a las siete de la noche, se celebró en el cine Cataluña una conferencia comunista, a cargo del señor Ardiaca, de Balaguer.

En Guardiola se han celebrado las típicas caramellas, que, como anticipamos, fueron un gran éxito.

Para dar una pequeña idea sobre la importancia de estas caramellas, sólo diremos que se recolectaron unas mil docenas de huevos.

A tan simpática fiesta colaboró la moderna Orquestra Poch.

En la casa de campo denominada cal. «Guercho», cerca de Castell Nou de Basella, penetraron en la madrugada del lunes tres ladrones, quienes solamente pudieron robar algunos enseres y ropas, dándose inmediatamente a la fuga por aquellos montes.

Avisada la guardia civil de Pons, y después de no pocos esfuerzos, lograron capturar a los ladrones, ocupándoseles todo lo robado.—Corresponsal.

VILANOVA DE LA ROCA

Con gran animación y esplendor se han celebrado las fiestas de Semana Santa, que resultaron brillantísimas.

El jueves por la tarde se celebró la procesión del Via Crucis con una solemnidad jamás igualada.

Víctima de larga y cruel enfermedad ha fallecido don Jaime Ginestá Triadó.

El acto del entierro constituyó una verdadera manifestación de duelo.

Reciba su desconsolada familia nuestro más sentido pésame.

El lunes de Pascua el «Grop Ciclista Catalano» hizo una excursión al santuario de San Miguel del Fay.—F. F.

RIPOLL

Ha sido celebrada una reunión en el local de Palestra por todas las entidades de esta localidad, para tratar del homenaje al fundador del Arxiu Museu Folkloric don Tomás Raguier.

Tocarán pronto a su término las obras de la reforma de la plaza de Maig, una vez terminadas serán dignas de elogio por el buen gusto y la buena dirección llevada a cabo por el contratista de obras don Juan Casadesús.

Ripoll celebrará desde el día 1 al 24 de agosto cursos de vacaciones. Se enseña lengua y literatura castellana, de Occitania y provenzal, Historia y Geografía de los Pirineos, lecciones sobre los filósofos españoles e Historia del arte gótico catalán.

Ha sido celebrada por el orfeón de Ripoll una reunión general extraordinaria para manifestar a todos los asociados de la actitud tomada por la junta al retirarse de los festejos celebrados en nuestra villa con motivo de la conmemoración del centenario del Renaci-

miento Catalán. Esta actitud fué aprobada por todos los asociados.

Con verdadero éxito ha sido celebrada en nuestra villa la Fiesta del Libro en el salón-teatro del Casino, organizada por la Escuela de Declamación de Ripoll.

Colaboraron el Fomento de la Sardana y la Orquesta Nova Ripollense.

Don Miguel Coll Alentorn tomó parte en la fiesta dando una conferencia.

Fueron repartidos libros a todos los asistentes en el acto. Los organizadores han sido felicitados.—J. Valent.

SEO DE URGEL

Como todos los años, se han celebrado con el debido esplendor las fiestas de Semana Santa, siendo muchos los monumentos que se levantaban en las iglesias. Los días de Jueves y Viernes Santos el comercio cerró sus puertas.

El domingo, día 16, por la mañana, y en presencia de las autoridades, tuvo lugar la revista y el desfile de las tropas. Presidieron el acto el comandante Arrando, en substitución del teniente coronel; el alcalde señor Boroas, el juez de primera instancia señor Lafiguera, algunos concejales y los jefes de la guardia civil y carabineros.

El día 16 jugóse un partido de fútbol entre la Juventud Esportiva Republicana y el equipo del Puigcerdá F. C., quedando los equipos empatados a cero.

Ya empieza a notarse la afluencia de turistas que visitan nuestra ciudad y Andorra, creyendo que este verano, dadas las facilidades de comunicación, especialmente con Barcelona, por el servicio directo a Seo de Urgel que efectúa la Anónima Alsina Graells, se verá concurridísimo y podrá ser considerado como un verdadero centro turístico.

El domingo de Pascua por la noche y el lunes por la tarde celebraron lucidos bailes la Sociedad Coral Unió Urgellenca y el Centre de Esquerra. Se vieron muy concurridos.—Fiter.

AMER

Se celebraron las solemnidades religiosas del Jueves y Viernes Santos con la acostumbrada brillantez.

El jueves predicó el elocuente orador sagrado, reverendo doctor Carbó, canónigo de la Catedral de Gerona.

El día 14 tuvo efecto la fiesta de la República, tocándose sardanas a mediodía y por la tarde, a cargo de la orquesta «La Catalana», de esta villa.

Por la mañana se descubrió, con asistencia de las autoridades y la citada orquesta, una lápida que da el nombre del 14 de Abril a la antigua calle de Vall.

El próximo lunes, día 24, tendrá efecto la Fiesta del Libro, en forma extraordinaria.

Por la mañana el Ayuntamiento visitará las escuelas nacionales y por la tarde repartirá libros a todos los alumnos de las mismas.

Han contraído matrimonial enlace en nuestro templo parroquial el distinguido joven don Luis iRera, hijo del conocido industrial don Ramón Píera, y la simpática señorita María Grau, hija del empleado de la compañía del ferrocarril Olot-Gerona, don José Grau.—Corresponsal.

OLOT

De la iglesia parroquial de San Esteban salió la solemne procesión, que todos los años se celebra en esta época, para llevar el Viático a los enfermos del Hospital de San Jaime y a los particulares que no han podido cumplir el precepto pascual.

En las Casas Consistoriales se reunieron varios elementos para nombrar una comisión encargada de organizar diversos actos en homenaje del insigne poeta Aribau, iniciador del renacimiento catalán.

La Juventud Católica Femenina, ha abierto un cursillo de Pedagogía Catequística, que constará de tres conferencias, la primera de las cuales ha tenido efecto ya, encomendadas al consiliario de la misma y párroco arcipreste de San Esteban, reverendo don Pedro Masnou.

El religioso olotense, reverendo don Jaime Llagostera Torrent, ha cantado su primera misa en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, apadrinándole en tan solemne acto sus tíos don Jaime Torrent y doña María del Amor Mata y Juncá.

Han estado en esta ciudad unos comisionados de la Universidad de Grenoble, con objeto de efectuar estudios sobre geografía alpina.

Ha abierto de nuevo sus pistas la entidad deportiva Olot Lawn-Tennis Club, con unos interesantes partidos en los que han tomado parte varios jugadores de esta ciudad y de Gerona.

La sección autónoma del Orfeó Popular Olotí, dedicada al fomento de la sardana, ha organizado unas clases en las que diariamente, de ocho a diez de la noche, se darán lecciones de danza catalana.

Celebra actualmente una exposición de sus obras pictóricas en la Sala Vayreda, el artista don Mauricio Valls.—C.

ESPLUGAS DE LLOBREGAT

Después del reconocimiento y la devoción guardados durante los días de Semana Santa celebróse animadamente la Pascua de Resurrección con variedad de festejos organizados por las diferentes sociedades recreativas, culturales, políticas, deportivas, etc., asistiendo gran concurrencia a todos ellos, especialmente a los bailes y sesiones de cine.

Salieron también las tradicionales Caramellas. El antiguo coro La Paloma obsequió con serenatas a las autoridades locales y a otras distinguidas personas, recibiendo plácemes por esas deferencias el presidente de dicha masa coral don Juan Carbó.

En la casa de campo conocida por «La Barraca», propiedad de don José Argemi, fue ron obsequiados con una gira los señores Baquell y familia, Brillas, Malaret, Canut, Gimeno y Rosal.

Las audiciones de piano que tuvieron efecto en el Centre Avenc a cargo de las señoritas Rosa Mas, Teresa Santamaria y María Udina congregaron numeroso público que alabó la labor musical desarrollada, obteniendo igualmente señalado éxito el concierto de guitarra celebrado por la gentil señorita Sofia Beneyto que dió a conocer con una expresión fina, delicada y sentimental escogidas obras de los maestros Sors, Fortea y Llobet, tirbándose justos y merecidos elogios.

A instancias del grupo excursionista «Germanor» el Ayuntamiento acordó por unanimidad dar el nombre del ciudadano ilustre, alma del excursionismo catalán don César Augusto Torres, a una calle céntrica de esta población.

La Sección Femenal del Centre Avenc organiza una conferencia a cargo de la señorita María del Carmen Nicolau desarrollando el tema «La dona i el patriotisme».—Corresponsal.